

Párrafos de una carta

San Lorenzo de Tarrazú, 26 de abril de 1927.

Señor don
Manuel Castro Quesada,
San José.

Señor de todo mi respeto:

.....
Pero cambiemos de párrafo y voy a contarle algo de la jira del supuesto candidato republicano. Llegó don Carlos María a casa de Marcos Chanto, situada a orillas de la carretera un poco antes de la villa; era el 24 del corriente y víspera de nuestro patrono San Marcos.

En casa de Chanto, esperó, junto con su comitiva a que fueran las 12, hora en que las bombetas, las campanas con sus sonoras vibraciones y la flarmonía con escogidas piezas de su repertorio anunciaban el principio de la fiesta: a esa hora entró don Carlos María a la villa de San Marcos, acompañado de 27 jinetes recogidos en Santa María, Copey, San Marcos y alguna escoria de San Lorenzo: entró a la villa en medio del regocijo y parábienes que se tributaban, nó a don Carlos María Jiménez sino a nuestro patrono San Marcos. Alzó tribuna pública abusando de cierta tolerancia, porque aun cuando Moncho el Jefe Político quiera aparecer muy recto, siempre carga la ba-

lanza del lado del carlismo. Siguió en su jira al Copey, pero en Santa María tuvo tan mala recepción que se regresó cabizbajo y achucullado y muy temprano de esa misma noche, de nuevo lo teníamos en San Marcos.

El 25 en toda la mañana no asomé las narices a la calle, hospedado en casa de Tobías Umaña y a eso de las 12 m. se trasladó a la de don Aniceto Calvo, y en el patio de la casa de este señor, contiguo a la calle, levantó tribuna al pie de un musgoso naranjo en cuyas secas ramas no anidan ya los pájaros. Allí se vió la fuerza con que cuenta cada partido: el carlismo encorralado, como debe estar en todo el país, y el cletismo en la calle escucharon las peroratas de Jiménez y Sotela; este último habló más en la calle que en el corral de Calvo.

Se observó el mayor orden por ambos partidos, con lo que el cantón de Tarrazú ha dado una muestra de cultura.

Mucho más tendría que decirle si no fuera que mis ocupaciones no me dejan tiempo para mal escribir.

Termino enviándole mi cordial saludo y poniéndome como siempre a sus órdenes.

Su afmo,

J. MONGE C.

EL DESASTRE CLARE-CARLISTA

Nicoya, 17 de abril de 1927.

Como todos vosotros sabéis queridos lectores, don Carlos María Jiménez estuvo entre nosotros hace algunos días; con lo que acabamos de convencernos de que su clare-carlismo, está liquidado en esta provincia.

Cosa rara y curiosa: a este pueblo nunca han entrado los candidatos de noche; pero como sus admiradores conocían el dato de que todas las casas de esta ciudad están cubiertas con «vivas González Víquez» y que para poder hacerle una manifestación de 116 ginetes tuvieron que recorrer todo el cantón trayendo así, pineros, cubanos, asiáticos, japoneses, rencos, tuertos, mancos y, de rivete, 10 mujeres y 30 niños que iban al mando de la muy distinguida señora del Jefe del Resguardo Fiscal doña Elisa vda. de Jiménez.

Con esto se le ha demostrado a don Carlitos, que ese es todo su partido del pueblo de Nicoya.

Están tan desesperados de su derrota los carlistas de este cantón, que aun a estas horas no tienen organización, y menos una casa donde puedan celebrar sus raras reuniones. Su mismo candidato, ha tenido que hacer su reunión en una taquilla donde hablaron él y sus oradores, Pic de Oro

y Latas, desde una ventana. Quisieron los carlistas, llenar de vivas las casas de esta ciudad, ¿y cuál fué su mayor desilusión? Ver el suelo de las calles de Nicoya cubierto de vivas y retratos azules que rodaban como hojas secas arrebataadas por el viento; y el último que cayó fué el que estaba pegado en la casa del Gobierno donde está alojado el Resguardo Fiscal.

Oid Nicoyanos: todavía es tiempo de que veais vuestro error; engrosad las filas del Partido Unión Nacional, que con eso no haceis más que contribuir al bienestar de nuestro suelo, de nuestra patria y de nuestros propios hijos.

CHANGO.

¡lea este periódico!

Léalo en voz alta. No necesitamos insultar, no nos precisa escarnecer. Hay hidalgua en sus páginas; no es carlista: es el órgano de la UNION NACIONAL y... cada uno da de lo que tiene!

Lea este periódico:

Su lectura le será agradable, es convincente y se nutre de razones, no de insultos. No es carlista: es el órgano de la UNION NACIONAL.

Las dos carátulas

II

Las jornadas de abril

Primero Carlos María y después el Licenciado González Víquez, los candidatos que hoy contienden en la actual campaña política han desplegado sus fuerzas en el Guanacaste, obteniendo que en todo el mes de abril se concentrase la atención pública en el desarrollo de estas cruzadas a través de los cantones peninsulares, en donde el sol parece estar siempre a medio día.

La tierra que año tras año nos remesa arroz y maíz, ganados y madera de sus inagotables depósitos; la tierra en cuyas horas románticas la marimba exalta los espíritus a la luz de las estrellas; la tierra en que se dilatan, para el brioso corcel y el sabanero invencible, las llanuras más inabarcables de la república; la tierra de los piñonates y la pitarría, los perreques y la horchata, vió pasar, por sus calcinadas carreteras y por sus villas florecientes, los dos caudillos contendores, uno después otro, como dos promesas para su próximo desenvolvimiento.

En primer término, a la manera de un dios joven, a quien sigue una turba alucinada de sacerdotes inmaduros, cual si pretendiesen erigirse en una teogonía moderna, bajo esa frivolidad que sólo aplaca la aspirina, desfiló con su frágil hueste la adolescente figura del candidato de los azules. Mejor que nosotros, ya hablaron sus propios mensajes en los periódicos de la capital del éxito obtenido en la jornada: como el arroz guanacasteco a fin de año, a su paso abundó la indiferencia y más que la indiferencia, la sorna; y más que la sorna, el fracaso. Aquello que, por lo que ellos decían, tenía visos de llegar a la locura patriótica de un pueblo en masa que ve entrar en su seno al Mesías de sus esperanzas, tornóse a los pocos momentos en una ridícula caricatura de ovación que se derritía al sol eminentemente bajo de la zona septentrional.

Con unos pocos días de diferencia, durante los cuales el invierno se aprovechó para entrar por aquellos caminos intransitables en la estación lluviosa, comenzó su recorrido el Candidato Nacional, por Puerto Thiel... No sabemos si esa noble y heroica ancianidad de que tanto escarneo han hecho los jóvenes carlistas, infundiendo fe en cuantos la veían de cerca; si el recuerdo de un gobierno en que se demostró «que puede hacerse sin comprimir derechos, sin acudir a medios violentos y arbitrarios de represión y sin acallar la prensa hostil» y que derramó beneficios en todo lugar del territorio patrio; si el presentimiento de que el actual régimen de libertad habrá de continuar con el arribo a la Presidencia del señor González Víquez; no sabemos, digo, qué de tanto influyera para que los pueblos del Norte se levantasen en cuerpo y aclamasen al egregio Cónsul de nuestras garantías, sacado en buena hora de su patrimonio, como Cincinato, con el fin de librar a la República de la fogsosidad azul de unos cuantos.

La victoria fué completa; y así es como, frente al parangón irrecusable de las dos cruzadas, vése una carátula sonreír de triunfo en triunfo y otra, la máscara del carlismo, ostentar una mueca que se retuerce como una serpiente aniquilada.

FRANCO CORONADO

Saludo

al Lic. don Cleto González Víquez

(Con mucho gusto incertamos la siguiente composición original del obrero don José Delgado Hidalgo, a quien damos las gracias por el envío).

Varón excelentísimo de inteligencia suma, patricio de renombre y abogado de fama, orgullo de esta patria que tuvo la fortuna de crear en sus regazos un hombre de tu talla.

Tu nombre se halla escrito en todas las ciudades, y en todos los confines se mira el adelanto para que vean los pueblos en todas las edades las obras de tu ingenio y tu talento vasto.

Para constancia, hay plazas y calles asfaltadas, soberbios edificios, caminos, puentes, cloacas, acequias ademadas, carreteras, calzadas, escuelas, cañerías, y tantas cosas gratas.

Por eso es que los pueblos te miran con respeto y gritan delirantes, con ansia sin igual: que viva el impoluto, el inmortal don Cleto! que viva el invencible Partido Nacional!

JOSÉ DELGADO HIDALGO.

La jira azul a Santa María de Dota

Santa María de Dota, abril 26 de 1927.

Señor Lic. don
Manuel Castro Quesada
San José

Mi estimado amigo:

Quiero contarle algo de lo acontecido en este lugar el 24 del corriente a don Carlos María Jiménez. Entró este señor a la villa como a las tres de la tarde con una comitiva de veinte caballos, algunos de ellos de San Marcos, y unos chiquillos de a pie. Estuvieron dando vueltas a la plaza como si se tratara de medir su circunferencia hasta que se resolvieron a desmontar en la puerta de la casa destinada a recibirlos. El partido cletista se agolpó allí cerca para oír las ofensas que se dirigían a nuestro candidato y a nosotros. Teníamos la consigna de observar la más estricta disciplina. Habló primero Marcos Chanto para presentar al aspirante a la curul presidencial y dijo que Carlos María y compañeros venían sufriendo dificultades y haciendo sacrificios para visitarnos, palabras que le fueron rebatidas por el sucesor Jorge Sáurez, quien negó lo de los sacrificios y dificultades, diciéndole a Chanto que se equivocaba, que ellos visitaban estos nobles pueblos no en autos sino magullándose a caballo, con la frente al sol y pasando hambres y malas noches.

Habló después un señor Ortiz, hombre de más cuerpo y más edad que Carlos María, cuyo nombre me fue imposible saber, pues aunque se lo pregunté a Sotela y a Sáurez me dijeron que no lo conocían. ¡Y era su compañero desde San José! Dijo Ortiz que Carlos María en el Poder haría cloacas, cañerías, puentes, escuelas y qué sé yo cuántas cosas más: que el Partido Republicano no vivía de política sino de su trabajo, no siendo como los cletistas que no trabajan. Este insulto sacó de sus casillas a la muchedumbre que se agolpaba en la calle, en su totalidad cletista, que contestó a él con un vibrante viva al Partido Unión Nacional y a su candidato el muy culto Lic. don Cleto González Víquez.

A este orador le siguió Carlos María completamente sulfurado y dijo que él no necesitaba visitar pueblos para mendigar votos como

lo hacía don Cleto. Que él, una vez que llegara al Poder haría tantas y cuántas cosas, porque en sus visitas a los pueblos lo que hacía era enterarse de lo que hacía falta hasta en las cocinas de las casas. Habló después del tinoquismo y yo me acordé del refrán: decile güecho antes que te lo diga.

A su espalda ocultaba su cobardía el tinoquista Polainas, Carlos Urefia Chinchilla, sabedor de la hazaña contra don Rogelio Fernández Güell, de grata memoria. Y prosiguió el orador con Carlos María arriba y Carlos María abajo, hasta el extremo de que un amigo me preguntó, ¿quién es el que habla? Pues Carlos María, le contesté.—Cómo él no habla más que de Carlos María, me contestó.—¿Será que está chiflado?

Habló luego Sotela tratando de disfrazar el insulto que nos dirigiera Ortiz, diciéndonos que éste se refería a los cletistas de San José y no a nosotros por quienes sentía cariño y estima, en fin, poniéndole azúcar a la píldora; con lo que se calmaron un tanto los ánimos.

Le dimos las gracias por su atención y nos confesé que en Dota y Tarrazú era unánime el cletismo, lo que no se explicaba. Después se subió al altoso del templo a recitar una poesía.

Todavía sin terminarse la reunión, los cuatro carlistas que allí habían, se retiraron a sus casas huyendo seguramente de un posible desembolso para una comida o por lo menos un refresco al aspirante y compañeros pues ellos habían dicho que estarían aquí hasta el día siguiente.

Una vez sola la comitiva resolvieron dar una vuelta a la plaza, a pié, pues las bestias ya las habían empotreado. Se les vió despues cabizbajos y llenos de tristeza sentados en unos bancos.

Infundían lástima y enternecían, al verlos, al más duro corazón.

Regresaron pronto a donde se hospedaban y probablemente deliberaron en la triste situación en que se encontraban pues a las siete de esa misma noche resolvieron hacer viaje, rumbo a San Marcos.

Su amigo,

NATHAM CECILIANO

Hay en estas páginas, no el juego que destruye sino la luz que ilumina. Ledlas si buscáis la verdad, ledlas si os place la forma culta; pero si por un instinto fatal de hombre gustáis del denuesto, de la rudeza y de la procacidad, entonces dejadlas y VE EN BUSCA DEL DIARIO REPUBLICANO.

Jira del Candidato González Viquez al Guanacaste

El lunes 18 del corriente partimos en el tren ordinario para Puntarenas don Cleto y su comitiva compuesta por el Doctor don Mariano Rodríguez, Lic. don Asdrúbal Villalobos, don Arturo Quirós, don Federico Mora (Cucú), don Juan Alvarado Ch., el infrascrito, el clarín Sojoy Araya, encargado del servicio de bestias y demás. En el trayecto numerosos amigos, especialmente en Rotina, saludaron y vitorearon al candidato y en Puntarenas un apinado gentío lo recibió con calurosas manifestaciones de simpatía. A las diez de la noche los cletistas porteños le dieron una espléndida serenata durante la cual hubo patrióticos discursos. La concurrencia fue grande y el entusiasmo delirante. En el puerto tuvimos la dicha de encontrar a don Arturo Volio quien entró a formar parte principal de nuestra comitiva embarcándonos a las 12 de la noche. Magnífica navegación.

Desembarcamos en Puerto Thiel de madrugada y al rayar el alba partimos todos en las cabalgaduras que allí tenían listas nuestros esforzados correligionarios Alberto Flores, Víctor Dolorso, Félix Aráuz, Franc^o Moreno, Franc^o Calderón y otros, al alegre toque de diana y de caballería. El caserío de San Pablo nos recibió con alegría, arcos de palmas y flores y en casa del amigo Dolorso se nos sirvió un magnífico café. Después de haber conversado alegremente y de pronunciados algunos discursos, partió la cabalgata de 87 jinetes llegando a Santa Rita, a casa del honorable vecino don Trinidad Díaz quien nos obsequió con un espléndido almuerzo. Llegamos luego a la Colonia Carmona en donde aumentó el número de acompañantes. Visitamos La Mansión y allí admiramos el magnífico puente de hierro sobre el Morote construido durante la administración González Viquez y luego la cabalgata se puso en marcha para la histórica ciudad de Nicoya en donde entramos en número de 250 jinetes poco más o menos en medio del entusiasmo del vecindario. Un torrencial aguacero se dejó venir. Pareciera que estuviera esperando que llegáramos para caer. En aquella ciudad, importantes vecinos como los señores Ramón Tenorio, Rogelio Fernández, J. D. Cárdenas, Miguel Nema y Chico Cubillo renovaron su adhesión y afecto al candidato.

Por la noche hubo concurrencia reunión.

Los oradores con sus atinados discursos ayunos de insultos y pletóricos de doctrina democrática, consiguieron un éxito efectivo en aquel comprensivo vecindario.

Don Cleto hizo importantes declaraciones.

El día siguiente al toque de diana todo el mundo se puso en pie. Recorrimos las calles de Nicoya, visitamos la Iglesia en compañía del muy amable y culto Fray Agapito de Olot quien nos mostró los antiguos objetos de plata maciza empleados de antaño en los oficios religiosos, la vieja campana

de bronce y otros recuerdos más de los españoles del tiempo de la conquista.

Vimos con dolor y tristeza así mismo todo lo referente a la apenas iniciada construcción de la escuela nueva, cuyo contratista es don Aniceto Playa.

En aquella simpática ciudad nos vino el recuerdo grato del malogrado amigo Leonidas Briceño con quien conservamos siempre amistad inalterable no obstante la política. Comprendimos allí cuanto fué el esfuerzo y la labor de Briceño en favor de su querida Nicoya. Leonidas fué siempre gran admirador de don Cleto.

Lista ya la cabalgata al toque del clarín partimos para Santa Bárbara pasando por otros importantes caseríos. Llegamos a Santa Bárbara a la casa de doña María María de Viales, honorable y popular dama de aquel próspero distrito del cantón de Santa Cruz. Allí arcos, allí música magnífica, allí succulento banquete, allí considerable número de entusiastas cletistas vitoreando al candidato, allí flores, allí baile y señoritas encantadoras. La amabilidad de doña María y su esplendor nos hicieron olvidar la fatiga de la dura jornada. Pero teníamos que seguir para la simpática ciudad de Santa Cruz. El número de jinetes era ya imponente. A cada rato iba en aumento colosal de tal manera que al entrar en la ciudad, la avalancha era formidable. Llegaron amigos de muchos distritos ávidos de estrechar la mano de don Cleto, de manera que la entrada a Santa Cruz fué imponderable: 600 jinetes y 400 de a pie, poco más o menos. Aquella ola rebosante de entusiasmo recorrió las calles principales y en un sitio determinado las bellas Sritas. Hortensia Villareal y Jacoba Hernández dieron la bienvenida al candidato en frases bien pronunciadas y elocuentes. Allí también un coro bien concertado, hábilmente dirigido por el amigo Roque Carvajal, cantó un himno compuesto en honor del candidato y acto continuo algunos de nuestros mejores oradores dirigieron la palabra a aquella multitud rebosante de júbilo. Después de la comida todo el mundo se encaminó hacia el Club. Aquí, como en Nicoya, fué preciso hablar desde las ventanas porque se merecía concurrencia no podía haber en ningún local. Hubo derroche de oratoria ardiente y de oratoria serena. Se trataron con claridad ante la multitud todos los tópicos que atañen a la actual campaña. Se pusieron puntos sobre las íes y se hicieron explicaciones a base de verdad. El candidato fué escuchado con respeto y cariño. La frase sencilla, serena y sincera de don Cleto cautivó al pueblo santacruceño que es inteligente y comprensivo.

Después de esta bella jornada cívica, memorable en los anales de Santa Cruz, vino el baile social, de charla franca y alegre, el comentario lleno de optimismo y resolución.

No hay duda que semejante *exitazo* se ha debido a

la bondad de nuestra causa y además de la labor incansable y fructuosa de los jefes inteligentes, luchadores y enérgicos entre los cuales se destacan don Vicente Alvarez, don Cleto Bonilla, don Leovigildo Acuña, don Miguel Velásquez Rocha, don Eladio Matarrita, don Adri- que Castillo y otros más del centro y los distritos con no menores méritos que los amigos citados.

No queremos terminar esta parte de nuestra pálida crónica hecha a la ligera por premura del tiempo, sin consignar otros nombres de importantes cletistas de los cantones de Nicoya y Santa Cruz, quienes contribuyeron eficazmente al resonante éxito de esta jornada política inolvidable, después de la cual no queda la menor duda de que aquella provincia es netamente cletista y sabe honrar debidamente a quien sin duda ha sido su benefactor. Es imposible conservar en la memoria los nombres de todos aquellos entusiastas amigos. Recordamos con cariño a D. Félix Alpizar, don Juan Jiménez, don Ramón Quirós, don Miguel Briceño y don Tobías Montero de la Colonia Carmona. A don Santiago Díaz, don Claudio Villegas, don Blas, don Eligio y don Felipe Carrillo de Santa Rita y Chácara. Don Gamaliel Sequeira de La Mansión con sus cuarenta jinetes. Don Francisco Carrillo Obando, Diputado a las Mesas a la cabeza de un respetable pelotón de jinetes y quien desde allí se incorporó a nuestra comitiva. A don Roque Gómez, don David Obando en San Antonio. Al diputado Baltodano a quien al lado de don Joaquín Acosta y don Elías Aiza, lo encontramos en San Vicente a la cabeza de una caballería de 100 jinetes. Desde este lugar el fogoso orador y propagandista incansable, Baltodano, se incorporó a nuestra comitiva con gran beneplácito de todos. De Santa Bárbara es preciso agregar los nombres de varios elementos como don Salvador Grijalva y don Virgilio Carrillo. Es lástima que no hayamos podido recoger los nombres de todos los importantes sostenedores de nuestra causa en los demás distritos del populoso cantón de Santa Cruz.

Apenas pudimos distinguir entre aquella multitud a don Julio Mesén, don Juan Montoya, don Encarnación Moreno, don Juan Moraga, don Simón Viales, don E. Peraza, don M. Gutiérrez. De todos los distritos llegaron partidarios henchidos de entusiasmo y alegría a saludar al digno candidato y a estrechar aquella mano honorable, que ha demostrado ser tan generosa y tan amiga del Guanacaste.

En lo referente a los cantones de Nicoya y Santa Cruz es preciso que hagamos especial mención de doña Silvína de Dalorso de San Pablo, de doña Delia de Díaz Vidaurre de Santa Rita, damas modestas de virtudes irreprochables que en compañía de sus amables esposos don Victorio y don Trinidad, obsequiaron con tan buena voluntad y esplendor a

don Cleto, su comitiva y numerosos acompañantes. Así mismo diremos que el almuerzo-banquete de Santa Rita fue correcto y diligentemente servido por los dignos hijos de aquel hogar modelo y la señorita Graciela Flores, gentil nicoyana hija de nuestro amigo don Alberto. No podemos olvidar las finas atenciones de la distinguida señora doña Higinia F. de Nema y su estimable esposo don Miguel. Siempre recordaremos con afecto el corazón bondadoso y diligencia de doña Matilde de Tenorio, esposa del amigo don Ramón, honra del vecindario nicoyano, quienes sirvieron con tanto acierto el magnífico almuerzo obsequiado en la simpática ciudad de Nicoya. No tenemos palabras con que agradecer las atenciones exquisitas de la inteligente propietaria del hotel de Santa Cruz y de la matrona bondadosísima doña Blasita v. de Ramírez y sus amables hijas, doña América de Velásquez y doña Sergia de Mesén, en cuya cómoda mansión fuimos confortablemente alojados y agasajados con un baile al cual dieron realce y alegría distinguidas señoras y bellas señoritas de aquella apreciable sociedad. Habríamos pecado de injustos e ingratos si, antes de continuar nuestra crónica de este viaje triunfal por el Guanacaste no hubiéramos rendido este homenaje merecido a las damas mencionadas.

Antes de partir de Santa Cruz para el Cantón de Carrillo, el día siguiente, don Cleto y su comitiva recorrimos la parte principal de la ciudad; visitamos la Iglesia y la hermosa Casa Cural en construcción, en compañía de Fray Angel de Olot cuya amabilidad tuvimos ocasión de apreciar.

Gracias al ofrecimiento espontáneo de los apreciables jóvenes don Luis Bre- ño de Joaquín Gil T., dueños de un camión y un automóvil Chevrolet, pudimos trasladarnos a Belén rápidamente. En ese trayecto tan lleno de dificultades se pusieron de manifiesto la habilidad indiscutible de expertos chauffers de dichos jóvenes y la superioridad de las máquinas que conducían.

En el risueño caserío de Belén había numerosa concurrencia, parte de la cual había venido de Filadelfia y otros caseríos a rendir homenaje al candidato. Entre las principales personas tuvimos el gusto de saludar a los señores Jesús Ramírez, Flavio Romero, Mariano Navarrete, Ismael Ramírez, don Onofre Chaves, entusiasta jefe del Partido en el Cantón, don Casimiro Sobrado, don David Clachar, don Francisco Vargas, don Guillermo Pizarro, don Vicente Bonilla y otros tantos decididos e importantes cletistas.

Allí, después de un almuerzo confortable, se verificó una amada reunión en la que tomaron la palabra algunos oradores. Luego la numerosa cabalgata que seguía el automóvil que llevaba al Candidato, se puso en marcha para la ciudad de Filadelfia en cuyo lugar el recibimiento fué soberbio.

La inmensa fila de jinetes recorrió las calles del poblado en medio del entusiasmo espontáneo del vecindario. Fuimos magníficamente alojados en casa del Jefe señor Chaves y por la noche se verificó la reunión política en la que todos los oradores fueron muy aplaudidos por la apifada concurrencia así como el candidato quien al final trató con el tipo de siempre sobre importantes problemas del cantón. Acto continuo vino el tradicional baile con marimba, el cual es nota alegre y típica en la poética región guanacasteca.

Al amanecer del día siguiente y después de habernos dado un buen baño en el caudaloso Tempisque, inmensa corriente que bajando desde las faldas del Orosí desparrama sus aguas fertilizantes por casi todas las tierras planas de la provincia, nos dirigimos hacia el Sardiná, pasando por el Paso y la hacienda Tempisque, Palmira y San Blas. En el Paso tuvimos el placer de visitar a los amigos Vargas, dignos hijos de doña Justa Pastora, inteligente y buena amiga quien con su trato amable y espíritu hospitalario hace pasar horas agradables a sus numerosas amistades. Allí también fuimos espléndidamente atendidos y regalados por el patriarca popular don Manuel Paniagua, quien con el valioso auxilio de su estimable señora e hijos, nos hicieron pasar un rato delicioso. Es admirable ver cómo el señor Paniagua con sus 86 años tenga aún tanta vida, resistencia y frescura espiritual.

Atravesamos el río y llegamos a la hacienda de los señores Sobrados por invitación previa de don Federico y su hijo don Casimiro.

El almuerzo que se nos sirvió bajo la experta dirección de Chabelita, tan inteligente como hacendosa, no dejó nada que desear. Conocimos allí algo de la obra fructuosa que puede hacer un empresario talentoso, luchador y constante. Cómo se transformaría el Guanacaste si tuviéramos siquiera una media docena de empresarios con las excelentes capacidades y condiciones de don Federico Sobrado! De buena gana don Cleto y acompañantes habríamos permanecido más tiempo en aquella mansión del trabajo donde todo revela acción y actividad, en donde eramos objeto de las más finas y francas atenciones de parte de los dueños de la casa, pero era preciso cumplir el itinerario que con frecuencia nos mostraba don Cleto.

Llegamos enseguida al caserío de Palmira. Numerosa concurrencia nos esperaba en casa de doña Amelia Soto, partidaria incomparable de nuestra buena causa, quien en compañía de sus hijos nos sirvió magníficos refrescos y dulces. Doña Amelia es la dama popular, la genuina representante del laborioso caserío de Palmira en donde tuvimos además el placer de estrechar la mano del amigo y honorable vecino don Francisco Castañeda.

Después de esta hora inolvidable partimos hacia San Blas, caserío que encontra-

mos de gran fiesta con motivo de la llegada del candidato y en donde los vecinos, casi todos de apellido Gutiérrez, estaban deseosos de presentar sus respetos a don Cleto. El Jefe que lleva allí con fervor de patriota la bandera de nuestro partido es el patriarca y honrado ciudadano don Francisco Gutiérrez.

Empero debíamos seguir hacia Sardiná, término señalado para la jornada del día. A poco rato de haber emprendido la marcha fuimos envueltos en una nube de jinetes sardinaleses, capitaneados por don Luis Chaves, prestigiado jefe, que venían al encuentro del candidato. Aquello era formidable. Entramos a Sardiná en línea ordenada; la fila interminable recorrió alegremente las calles importantes del lugar vitoreando al candidato. Tarde dichosa. Comida succulenta. Y después una reunión considerable en donde los oradores soltaron sus lenguas para ilustrar a aquella delirante multitud acerca de la verdad en lo referente a los principales tópicos de la actual campaña política.

El siguiente día nos encaminamos hacia el caserío de Guardia, no sin haber entrado antes a la hacienda de Las Trancas de don David Clachar, caballero liberiano que lleva en las venas sangre inglesa, reflejada en su carácter serio y calculador, en sus costumbres sobrias y espíritu empresario, quien eficazmente secundado por su virtuosa compañera doña Lola y sus hijos, la encantadora Lolita y Bico, obsequiaron al candidato y acompañantes con un almuerzo, frutas y refrescos capaces de abrir el apetito al dispéptico más acabado.

Desde Las Trancas estuvimos viendo el comienzo de la magna obra que está llevando a cabo la actual administración: nos referimos al puente sobre el Tempisque. Quiera el cielo que el Espíritu Santo ilumine a los ingenieros de nuestra famosa Dirección de Obras Públicas para que el caudaloso río no nos haga la pesada broma de llevarse el puente y o deje a los guanacastecos con el gozo entre el pozo!

En Guardia, en casa del honorable agricultor don Manuel Viales, fuimos recibidos por respetable número de vecinos. Un sabroso refresco que bondadosamente tenían preparado don Manuel y su estimable familia, nos apagó la sed producida por aquel calor tropical. Bendita horchata guanacasteca, tan agradable al paladar y tan nutritiva, que tantas veces llegó en nuestro auxilio para calmar la fatiga producida por las tremendas jornadas bajo aquel sol ardoroso y fecundante de nuestra provincia.

SALVADOR VILLAR

30 de abril de 1927.

¡Lea este periódico!

Si lo deja olvidado en su escritorio o en la sala de su casa, no se preocupe: sus hijas pueden leerlo sin ruborizarse. No es carlista: es el órgano de la UNION NACIONAL.

Armas innobles del Carlismo

En «La Tribuna» del sábado vió la luz una circular del Comandante de Plaza. Tal circular prohíbe el uso del clarín en las manifestaciones políticas. En el «Diario Republicano» aparecen tres pasquines en los cuales el carlismo comenta, regocijadamente, dicha prohibición. Me veo obligado a suponer que en esto han mediado intrigas de bajo vuelo, en que es tan experto el carlismo agonizante. Se trata, pues, de estertores de muerte, por parte del enemigo.

La correcta interpretación de las Ordenanzas Militares no está en pugna con los toques de clarín en manifestaciones de carácter cívico. En la lucha presidencial pasada, el Reformismo, por medio de toques de corneta, convocaba a sus partidarios a las reuniones y desfiles. También hemos visto que para el anuncio y venta de productos de orden comercial se acostumbra el toque de corneta.

Como dejo expuesto atrás, no hay en estas resoluciones pintorescas otra cosa que despecho, vil y mezquino, por parte del carlismo.

He sido y soy reformista. Mi partido, por circunstancias especiales, para asegurar su vida futura como entidad política, y para conservar su estructura ideológica, ha decidido acuerpar

la candidatura González Víquez. Además, el agravio innoble que se infirió a Jorge Volio nos ha congregado en las filas del nacionalismo. Bien sabido es que el Reformismo acostumbraba el uso del clarín en sus ovaciones y desfiles. Claro está que esta es una usanza inofensiva.

Malos consejeros son la envidia y el despecho. Con toques de clarín y sin toques de clarín ningún partido gana las elecciones. Son los sufragios los que resuelven las luchas ciudadanas. Pero estas miserias morales del carlismo las toma muy en cuenta el nacionalismo para saber qué clase de enemigo tiene en frente. El adversario carlista, vencido ya rotundamente en toda la República, acude a expedientes infantiles y para mientes en la eficacia o ineficacia del uso del clarín. Esta es una buena señal.

El Sr. González Víquez, en cambio, recomienda a sus partidarios la nobleza en los procedimientos políticos.

Ya verá el país cómo al final de esta campaña habrá dos grupos. El primero o sea el nacionalismo, tendrá un contingente formidable por la cantidad y por la calidad. El segundo—el carlismo—será una agrupación escasa en número, y más escasa en moral y en civismo.

MARCIAL SOJO

PARTIDO UNION NACIONAL CANTON DE PALMARES

Se invita a los partidarios para que pasen a formar con sus adhesiones, la Directiva formal de este cantón, tan pronto como les sea posible. Además, cambiar impresiones e informar a la Jefatura de Acción de todo aquello que tienda a la conveniencia de la causa.

GONZALO R. MONTERO

Directiva del Partido Unión Nacional en el distrito de Tabaco

- PRESIDENTES HONORARIOS**
- Isaías Matarrita Pizarro
 - Valentín López ú. ap.
 - Gregorio Gutiérrez C.
 - Fidel Guido ú. ap.
 - Eloiso Matarrita Matarrita
 - Angel Matarrita Hernández
 - Máximo Cabalceta H.
- PRESIDENTES EFECTIVOS**
- Daniel Juárez Rodríguez
 - Ramón Guido ú. ap.
 - Víctor Gatgens Cabezas
- JEFES DE PROPAGANDA**
- José Gutiérrez Coronado
 - Alberto Ruiz ú. ap.
- SECRETARIO**
- Clodomiro Leiva
- TESORERO**
- Porfirio Sibaja Chacón
- VOCALES**
- Lázaro López Barrantes
 - Juan Acevedo ú. ap.
 - Inocente Barrantes
 - Juan Félix Cabalceta ú. ap.
 - Gil López Chaves
 - Benicio Ruiz Matarrita
 - Zolio Ruiz Matarrita
 - Ramón Ruiz Matarrita
 - Otilio Matarrita Cabalceta

Una enormidad de protestas falsas en el Diario Republicano

Para su publicación hemos recibido de Puntarenas la siguiente comunicación: Puntarenas, 19 de mayo de 1927.

El Diario Republicano de ayer 30, publica una lista de protestas de las siguientes personas que no aparecen en nuestra Directiva: Juan Gamboa Marín, Ramón Alvarez J., Adolfo Briones Urico, Luis Balmeada, Adolfo P. Arce Aguirre, Gerardo Borbón Valverde, Francisco Valladares, Francisco Borbón Porras, Adán Machado Ortega, Rafael Rosales Bejarano, Vicente Cortés, Rafael Alvarado, Joaquín Solís, Faustino Zeledón Cruz, Rafael Chinchilla Mora, Manuel S. Ortiz, Santos R. Aranda, Pablo Espinoza Morales, Rafael Monge Chaves, José Ulate, Alfredo Valverde Meza, Julio Vázquez B., Luis Alvarez, Albino Méndez Jiménez, Víctor Manuel Arias A, Marciano Méndez, Dimas Loria, Alfonso Villalobos, Juan Rojas, Vicente Alvarez, Serafín y Leovigildo Rosales Villegas, Roque Núñez, Cristóbal y Ramón Villegas, Cayetano Gámez, Salomón Alvarado López, Rodolfo Morales, Enrique Elizondo V., Miguel Escalante, Pedro Vargas R., Rómulo Morales, Ezequiel Rodríguez Gutiérrez, Loren-

zo Obando, Nicolás Gámez, Adolfo Mosquera, Adolfo Navarro, Filadelfo Morales, Ramiro Morales, Juan Gutiérrez Arias, Augusto Soto, Herminio Benigno Pérez González.—Total 52.

NOTA.—Puede verse por la presente lista, que los tales zarandeos y protestas que publican los del «Diario Republicano», son puramente invenciones, como lo son también las listas que en las directivas carlistas aparecen.

Esto lo hacen nuestros enemigos con el fin de impresionar al pueblo; y sin embargo no consiguen su intento.

Tales patrañas del carlismo revelan un desesperado esfuerzo en los últimos estertores de su agonía, para ver de lograr su salvación. Todo es perdido: con esto, y con sus demás artimañas ridículas aumentan la dosis de hiel que les está amargando su existencia.

El carlismo es como el tísico al que, según dicen, en los últimos momentos de vida se le ilumina mucho el entendimiento: por eso tienen tanta facilidad para ingeniarse en formular mentiras y falsedades. La Directiva cletista de Puntarenas está formada bajo la más estricta verdad, y pese a las falsedades de los carlistas, siempre está íntegra.

Directiva del Partido Unión Nacional en Veintisiete de Abril

- PRESIDENTES HONORARIOS**
- Joaquín Gutiérrez Obando
 - José M^a Rodríguez Góméz
 - Roberto Gutiérrez Ordóñez
 - Higinio Gutiérrez Matarrita
 - Regino Matarrita Cisneros
 - Policarpo Gómez Villafuerte
 - Beltrán Dinarte ú. ap.
 - Pedro Oviedo ú. ap.
 - Cristóbal Durán ú. ap.
 - Pablo Gómez Villafuerte
 - Mateo Cisneros Gutiérrez
- VOCALES**
- Concepción Gómez ú. ap.
 - Fufrasio Gómez ú. ap.
 - Ambrosio Arroyo Ordóñez
 - Rubén Aguirre ú. ap.
 - José Gómez ú. ap.
 - José María Arroyo
 - Eugenio Cisneros Durán
 - Baltasar Cisneros Gutiérrez
 - Franc^o Miguel Cisneros G.
 - Reinaldo Cisneros B.
 - Miguel Angel Dinarte ú. ap.
 - Ramón Espinosa ú. ap.
 - Jesús Gutiérrez Aguirre
 - Isidro Gutiérrez Arroyo
 - Leonidas Morales ú. ap.
 - Miguel Gutiérrez Arroyo
 - Orfilio Gutiérrez Arroyo
 - Celestino Gutiérrez Góméz
 - Servando Gutiérrez Góméz
 - Abundio Gutiérrez M.
 - Atencio Gutiérrez Matarrita
 - Federico Gutiérrez Pizarro
 - Julián Gómez ú. ap.
 - Abraham Gutiérrez ú. ap.
 - Inés Gutiérrez ú. ap.
 - Julián Hernández ú. ap.
 - Emilio Juárez Gómez
 - Cleto Gómez Gutiérrez
 - Lorenzo Gómez Gutiérrez
 - Bartolo Gómez Oviedo
 - Francisco Gómez Oviedo
 - Dolores Juárez Rodríguez
 - Aquilino Leal
 - Pastor Mendoza Díaz
 - Santiago Moraga Rodríguez
 - Andrés Oviedo Baltodano
 - Juan Oviedo Leal
 - Israel Rodríguez Gómez
 - Juan Rodríguez Gómez
 - Gilberto Valle Rosales
 - Napoleón Alvarez ú. ap.
 - Tomás Alvarez ú. ap.
 - J. Amadeo Gómez ú. ap.
 - Diego Gómez ú. ap.
 - Cristino Gutiérrez ú. ap.
 - Filadelfo Gutiérrez ú. ap.
 - Luis Matarrita ú. ap.
 - Gregorio García ú. ap.
- PRESIDENTES EFECTIVOS**
- Juan Montoya Navarro
 - Facundo Cisneros Durán
 - Juan Durán Matarrita
 - Gonzalo Leal Gutiérrez
- SECRETARIOS**
- Luis Mesén ú. ap.
 - Liborio Molina Zúñiga
- TESOREROS**
- Julio Mesén ú. ap.
 - José Sing ú. ap.
- JEFES DE PROPAGANDA**
- Miguel Gutiérrez Urtecho
 - Dámaso Juárez Rodríguez
 - Salvador Leal Gutiérrez
 - Aquilino Leal Gutiérrez

Directiva de Atirro de Turrialba

Antes de dar a la publicidad la Directiva que procede, formada con elementos del Partido Unión Nacional domiciliados en Atirro de Turrialba, en la finca del señor Herzog, queremos dar cuenta de un hecho que además de hacer honor a las personas que intervienen en él, es una lección cívica para muchos ciudadanos que debieran aprovecharse del ejemplo no permitiendo intervenciones extrañas en asuntos en que se juega el porvenir de la Patria.

El señor Herzog tuvo a bien llevar sus simpatías políticas al campo carlista, manifestándolo así en todas las formas posibles, pero sus peones, no obstante el aprecio y el cariño que su patrón les merece, sin faltar a las consideraciones debidas, pero obedeciendo a los dictados de su conciencia, resolvieron adherirse a la causa que proclama la candidatura del ilustre ex-presidente Lic. don Cleto González Víquez y así lo han proclamado.

El señor Herzog, debemos decirlo muy alto en su honor, ha dejado tranquilos en su finca a los hijos del trabajo que allí ganan su sustento, sin reclamar de ellos otra cosa que el cumplimiento del deber. Su mandador, don Ismael Méndez, persona de toda su confianza y merecedor de ella, se declaró neutral.

Tales hechos, repetimos, hablan muy alto en favor del pueblo de Costa Rica. He aquí la Directiva a que nos hemos referido: En Atirro de Turrialba reunidos los vecinos de este lugar declaramos solemnemente que pertenecemos al partido político «Unión Nacional» que postula Candidato a la Presidencia de la República en el período de

1928 a 1932 al eminentísimo ciudadano Lic. don Cleto González Víquez.

Que prometemos trabajar con el fin de obtener el triunfo de nuestra noble causa y que para los efectos legales procedemos a formar directiva en la forma siguiente:

- PRESIDENTES HONORARIOS**
- José Arias Núñez
 - Andrés Sánchez Aguilar
- PRESIDENTES EFECTIVOS**
- Rubén Céspedes ú. ap.
 - Francisco Quirós Pereira
- 1^o Secretario**
- Octavio Hernández Montes
- 2^o Secretario**
- Juan Peñaranda P.
- Tesorero**
- León Murillo Morales
- 1^o Jefe de Propaganda**
- Celio Chaves R.
- 2^o Jefe de Propaganda**
- Juan B. Camacho Oviedo
- VOCALES**
- Juan A. Peralta ú. ap.
 - Bernabé Alfaro Molina
 - Francisco Noguera Arrieta
 - Fidel Arias Parageles
 - Manuel Camacho Navarro
 - Otoniel Mora Rojas
 - Valentín Brenes Chaves
 - Jesús Quirós Granados
 - Aureliano Núñez Torres
 - Jorge Varela Rodríguez
 - B. Ventura Richmond L.
 - Jacinto Mora ú. ap.
 - Eugenio Molina ú. ap.
 - José Mora Rojas
 - Socorro Mora Rojas.
 - Jacinto Sánchez ú. ap.
 - José Campos Obando
 - Manuel Porras Quesada
 - Claudino Trejos Quesada
 - Juan Peñaranda Bonilla
 - Ramón Robles Madrigal
 - Leonidas Fallas García
 - Nicanor Zúñiga Hernández
 - José Robles Madrigal

Protestas del Guanacaste escritas tal como son

PROTESTA

días del mes de abril 1927.

ANGEL JACAMO GUTIERREZ

Testigo

G. VILLALOBOS Q.

Testigo

JOSÉ FELIZ JAEN GARCÍA

PROTESTA

Conste que yo Amado Jacamo Gutierrez mayor y vecino de este lugar:

Protesto energicamente de haber militado en el mal llamado Partido Republicano, pues no quiero los engaños y mentiras de los farsantes del Carlismo cuyo jefe es el que en la vida política se llamo Carlos M^a Jimenez; que en Paz descansen sus despojos políticos.

Viva el gran partido Unión Nacional—y para que conste firmo con testigos.

AMADO JACAMO GUTIERREZ

G. VILLALOBOS Q.

JOSÉ FELIZ JAEN GARCÍA

San Blas 26 de abril 1927

Cantón Carrillo Guanacaste.

Ramón Astúa Cordero

Víctor Calderón Cruz

José Hernández Mora

Abel Coto Montoya

Célimo Cascante Hernández

Domingo González Calvo

Manuel Jara Ulate

José Calderón Moya

Joaquín Guzmán Córdoba

José Sandobal Balladares

José Pérez Vega

Arnulfo Ortega Carballo

Rogelio Marín García

Gabriel Martínez González

Alberto Barboza Solís

Cornelio Bejarano Boza

José Araya Oreamuno.

OTRA PROTESTA

Cachi Abril 13 de 1927.

Señor

Don Arturo Volio

autorizar, al Jefe de Acción, del Partido Unión Nacional, de Alajuela, para que en mi nombre haga formal protesta del abuso que han cometido de ponerme en la directiva carlista sin tomar mi parecer, pues hace siete meses salí de Nuestro Amo; y ahora aparezco en la directiva Carlista, de ese distrito. Yo he sido Jimenista, pero no Carlista.

J. M. VÁZQUEZ

Directiva del Partido Unión Nacional en Río Seco

PRESIDENTES HONORARIOS

Juan Abarca Leal
Jesús Alvarez Cubillo
Francisco Campos Mesa
Jesús Gutiérrez Obando
Esteban Gutiérrez Pérez
María Arrieta Briceño
Pío Gómez Espinoza
Benicio Gómez Oviedo
Epifanio Alvarez Rosales
José Sobalbarro Gómez
Jesús Hernández ú. ap.

PRESIDENTES EFECTIVOS

Lorenzo Alvarez Rosales
Fidel Alvarez Rosales
Teófilo Gutiérrez Obando
José Corea Rosales

VOCALES

Telésforo Aguilar Leal
Narciso Alvarez Juárez
Damián Alvarez Rosales
Hilario Alvarez Rosales
Vital Alvarez Rosales
Antenor Angulo Leal
Manuel Angulo Leal
Benito Arroyo Matarrita
Juan P. Arroyo Matarrita
Antonio Arroyo Ordóñez
Clemente Campos Alvarez
Dionisio Campos Alvarez
Germán Campos Alvarez
Gertrudis Campos Alvarez
Anatolio Corea Rosales
Rubén Corea Rosales

Adolfo Espinosa Corea
Dolores Gutiérrez Oviedo
Bartolo Gutiérrez Campos
Benigno Leal Gutiérrez
José Alvarez Gutiérrez
Manuel Abarca ú. ap.
José Alvarez ú. ap.
Juan Bustos ú. ap.
Adelaido Espinosa ú. ap.
Victor Espinosa ú. ap.
José Gutiérrez Aguirre
Audato Gómez ú. ap.
Higinio Gómez ú. ap.
Jesús Hernández Valladares
Fidencio Hernández ú. ap.
Francisco Leal Molina
José Leal Molina
Emiliano Moreno ú. ap.
Claro Molina Ruiz
Dolores Rodríguez ú. ap.
Teodoro Rodríguez ú. ap.
Mercedes Rodríguez ú. ap.
Severo Ordóñez ú. ap.
Isidro Vallejos Jáen
Miguel Pérez ú. ap.
Jesús Molina Rodríguez
Crisolugio Rosales Gómez
Porfirio Sibaja Chacón
Tranquilino Siles ú. ap.
Honorio Gómez ú. ap.
Miguel Valladares ú. ap.
José Valladares ú. ap.
José Gómez Sequeira
Angel Matarrita ú. ap.
José Matarrita Arroyo
Jesús Alvarez Espinoza
Juan José Abarca.
Manuel Gómez ú. ap.

Si quieres convencerte de que Cain está vivo en el corazón de los hombres. Si quieres ver el golpe de la quijada de burro sobre la cabeza de tu hermano. Si quieres pruebas de la ingratitud y de la inconciencia humana... LEE EL DIARIO REPUBLICANO.

NOTAS CORTAS

En el próximo número tendremos el placer de publicar el luminoso trabajo que nuestro candidato Lic. don Cleto González Víquez escribió a cerca del contrato Amory, a fin de que una vez más conozca el país la participación que tuvo el estimado jefe en este asunto y a quien el carlismo, en su agonía, ha querido confundir y sorprender.

El Partido Unión Nacional cuenta hoy con otro valioso elemento. Nos referimos a la estimable adhesión del caballero y amigo don Adriano Urbina, diputado al Congreso Constitucional. El joven partidario es un esforzado luchador que ha sabido obtener brillantes triunfos en su carrera política y como buen costarricense ha venido a ocupar su puesto de honor en esta jornada cívica.

Lo felicitamos muy cordialmente por su noble como gallarda actitud y con la ocasión ponemos las columnas de nuestro periódico a la disposición del nuevo y valiente partidario.

Nuestro estimado Director Lic. Asdrúbal Villalobos se encuentra delicado de salud. Sus compañeros de redacción hacen votos muy sinceros por su pronta mejoría.

Magnífica impresión ha causado en las filas del Partido Unión Nacional la brillante jornada parlamentaria del Primero de Mayo, que dió por resultado la reelección de Directorio del Congreso Constitucional. Esta es otra de las victorias obtenidas en franca lucha por el Partido.

Al consignar esta grata noticia nos es muy honroso presentar nuestro atento saludo a los señores Lic. don Arturo Volio, Presidente del Congreso, y a sus estimables señores Secretarios don Enrique Fonseca y don Jorge Ortiz.

Tenemos el gusto de anunciar que muy pronto se publicará la Directiva de San Marcos, donde nuestra causa tiene una lujosa mayoría sobre el enemigo común.

El avance del Partido por toda la región del Sur es grande.

Los obreros de la ciudad de San José preparan una hermosa fiesta dedicada a nuestro estimado candidato.

Posiblemente se verifique en uno de nuestros Teatros. El objeto de la fiesta es demostrarle a don Cleto el entusiasmo y la sincera colaboración de los obreros a su candidatura que la juzgan de positivo interés para el avance de los ideales.

Nosotros anticipamos mucho éxito a este festival de la democracia y quedamos listos para servirles a los organizadores de la fiesta para lo que a bien tengan encomendarnos.

En Santa María de Dota, donde el Cletismo forma la mayoría, y donde el Karlismo no ha podido presentar grupo, sucedió un día de estos que el pueblo tuvo que reclamarle a un fanático orador carlista las frases llenas de osadía que tuvo para con los labriegos de aquel pueblo al llamarlos vagabundos. Dicen que un poeta tuvo que defender a su compinche y dar toda clase de explicaciones al valiente cletismo de Santa María.

Nosotros felicitamos a los esforzados copartidarios que supieron poner en vergonzosa fuga al enemigo que, en su aplastante derrota tiene que acudir al insulto y a la mentira.

En la ciudad de Alajuela siguen verificándose cada lunes, por la noche, las reuniones del Partido las cuales resultan hermosísimas.

En aquella ciudad, al paso que vamos no le quedará al Carlismo «títtere con cabeza».

Reciban nuestras congratulaciones los altivos hijos de aquella ciudad, q' de manera tan espontánea han sabido acuerpar nuestra Causa, la cual están listos a defenderla de acuerdo con los principios de verdadero republicanismo.

En los talleres de Alsina se está editando ya la Directiva de la ciudad de San José, Capital de la República, y en donde el triunfo del Partido Unión Nacional está visible, pues la inmensa mayoría de sus votantes pertenecen al Cletismo.

El trabajo es algo que merecerá la aprobación unánime de nuestros partidarios

Directiva del Partido Unión Nacional de San Blas de Filadelfia

PRESIDENTES HONORARIOS

El PARTIDO UNIÓN NACIONAL de San Blas de Filadelfia, Guanacaste, correspondiendo al grito de agradecimiento y adhesión al gran don Cleto, como todos los pueblos Guanacastecos se enorgullece en publicar su directiva y demostrar a don Carlos que en este pueblo no pega esa mala semilla llamada Carlismo.

PRESIDENTES HONORARIOS

Valentín Jáen Tijerino
Blas Jáen
Serapio Gutiérrez.
José Angel Villagra

PRESIDENTES EFECTIVOS

Francisco Gutiérrez Pérez
Simeón Jáen Gutiérrez
José Félix Jáen García

JEFE DE PROPAGANDA

Gonzalo Villalobos Q.

SECRETARIO

Miguel Jáen García

TESORERO

Bartolo Jáen García

VOCALES

Salvador Bustos
Jenaro Gorgona ú. ap.
Emilio Jáen G.
Angel Jacamo G.
Amado Jacamo G.
Juan Bustos J.
Ramón Pizarro ú. ap.
Narciso Pizarro ú. ap.
Roberto Pizarro ú. ap.
Modesto Noguera ú. ap.
Juan Bustos O.
Manico Contreras ú. ap.
Angel M^a Gutiérrez G.
Luis Gutiérrez G.
José Gutiérrez G.
José Villagra B.
Dolores Jáen
Víctor Bonilla Aguilar
Simón Víctor
Feliciano Valerín
Raimundo Jacamo

Siete mil colones de apuesta

El Comité Ejecutivo y Consultivo del Partido Unión Nacional en la Provincia de Alajuela, ha depositado en la Casa Bancaria de Riba & Co. la suma de **SIETE MIL COLONES** para apostarla al triunfo del Partido Unión Nacional en el Cantón Central de Alajuela.

Notificamos por este medio a los carlistas del papelón azul, para que, cogiendo esta apuesta, demuestren que su directiva es cierta.

por el esfuerzo que denota y la elegante presentación que lleva esta Directiva que será la más grande de todas. Esperen pues, los Cletistas esta Directiva que será para el Karlismo agonizante un terremoto tan formidable como el 8 de mayo entrante, día de gloria para la Patria.

Nuestro amigo y valiente escritor don Rogelio Gólicher le ha dado una tanda al héroe del diario carlista G. del Río por su osadía y temeridad al tratar asuntos en los cuales sabe que está desfigurando el rumbo que siguieron los acontecimientos relacionados con el General Volio.

Vaya nuestro aplauso al amigo que dice lo que tiene que decir con valor, con la cara al sol, y no apelando a la costumbre de firmarse con

pseudónimo, que es lo que más se nota en el desacreditado periódico azul.

A propósito de la declaración del diputado Urbina, que tiene a todo el partido muy regocijado, se nos ocurre recordar que don Cleto, de regreso de su triunfal jira por el Guanacaste, dijo a la muchedumbre que le acompañó a su residencia ese memorable día, que no se perdía uno solo de los cantones del Guanacaste, y ahora, para completar nuestro triunfo, para acabarlo de cimentar, con la adhesión del diputado Urbina, podemos agregar que no se perderá uno solo de los distritos de aquella Provincia, el Verdún del Cletismo.

Estamos, pues, como dicen las gentes, echando cenizas.

PENSION ITALIANA

La Pensión Italiana es un paraíso terrenal. Allí se come mejor que en otra parte, y se siente cualquiera Rey porque Silvio Negrini, el actual propietario, sabe atender.

PARTIDO UNION NACIONAL

A TODOS LOS SIMPATIZADORES

de la causa del Partido Unión Nacional se les avisa que deben presentarse al Club para firmar las cédulas respectivas a fin de formar cuanto antes la Directiva.

AVISO

Se vende una finca de 25 manzanas 13 de maíz, resto de rastrojo, buena casa y buena agua. Lugar fresco a 40 minutos de Cartago. Entenderse con Norman Ubett Oreamuno.

PARTIDO UNION NACIONAL

En la Tesorería General del Partido se encuentra depositada la suma de ₡ 50.000.00 para responder, en cantidades no menores de ₡ 500.00, a la siguiente apuesta:

La persona que el 8 de Mayo de 1928 sucederá al señor Licenciado don Ricardo Jiménez Oreamuno en su alto cargo de Presidente Constitucional de la República, será el Licenciado don Cleto González Víquez y no el Licenciado don Carlos María Jiménez.

San José, 25 Febrero de 1927.

GREGORIO ESCALANTE,
Tesorero General

MANUEL CASTRO QUESADA,
Jefe de Acción